

# Ideal Numantino

## PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre 1,50 pesetas  
Semestre 2,75  
Año 5

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 40

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

### Malladas, la opinión y la Justicia.

El veredicto del Jurado en la causa seguida contra Antonio Malladas, ha sido de culpabilidad; y en su virtud el Tribunal de derecho le ha sentenciado a la última pena, como autor de un delito de asesinato, y a la de diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusión, como autor de otro delito de homicidio, con las accesorias de inhabilitación, pago de costas e indemnización de perjuicios a los herederos de las interfectas.

Estamos tranquilos, por haber procedido como lo hemos hecho, no dando cuenta a nuestros lectores de los detalles e incidentes del proceso, y, si algunos han podido sentir en los primeros momentos la contrariedad de no satisfacer su curiosidad, acaso en este proceso más justificable que en otros; hoy, al ver que sobre Antonio Malladas la justicia ha hecho que pese la ley en todo su rigor, no será extraño, que encuentren justificado nuestro proceder, no interviniendo con indicaciones, comentarios o juicios, en el esclarecimiento de hechos, que envuelven una gravedad inmensa, donde cualquier ligereza puede ser origen de apasionamientos que dificulten la acción de la justicia, y que la ley no pueda ser aplicada con la exactitud debida.

Nosotros creímos desde que tuvimos noticia de los hechos, como segura, la culpabilidad de Malladas; pero esta nuestra creencia podía ser equivocada, y no teniendo obligación de juzgar, entendíamos que lo más procedente, era esperar a que nos lo dieran aclarado y juzgado los que tienen más medios para conocer y obligación de sentenciar en justicia.

Hoy, cuando el tribunal ha dado su fallo es cuando podemos hacer públicas nuestras creencias en el asunto, y celebramos que los hechos hayan sido esclarecidos, y que no queden impunes delitos tan execrables como el cometido en la Venta de la Laguna por Antonio Malladas, para el cual, como para todo desgraciado, tenemos un sentimiento de conmiseración cristiana.

Nadie se ha movido durante el juicio en favor del procesado, más que su abogado defensor, que lo ha hecho cumpliendo con su deber, no empleando otros medios que los legítimos y plausibles de el estudio y la elocuencia para rebatir argumentos y aducir pruebas.

está diciendo con palabras, y muchas veces con hechos, que el dinero y la influencia, todo lo pueden, temió que Malladas—que, según se afirmaba entonces, contaba con influencia y dinero—estuviera protegido indebidamente por quienes debían procurar su castigo. Los amigos que intentaron su defensa en aquellas circunstancias, o los que sin serlo, acaso movidos por un sentimiento más levantado que reflexivo, en la prensa procuraron demostrar la inocencia del reo, contribuyeron tanto como la autoridad, con sus desaciertos, a caldear y apasionar los ánimos en contra suya.

Que no justifiquen para lo sucesivo, la falta de celo, iniciativa o energías en la autoridad judicial, estos movimientos de opinión que tienen mucho de nobles, saludables y patrióticos, pero que, alguna vez, suelen ser causa de violencias censurables.

Ponemos término a estas líneas pidiendo a nuestros lectores una oración a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de las lloradas víctimas Alejandra y Agustina, y porque en su infinita misericordia se compadezca de Antonio Malladas.

### En la Torre de los Ríos

Ya bullen, pasan y se agitan los candidatos para la más importante, a mi juicio, representación popular. Yo he contemplado tantas elecciones! Cuando se trata de los procuradores en Cortes, he visto casi con indiferencia el bullir y agitar de los electores sorianos, de los munidores políticos... Pero ahora!... Aquellos podían influir en la vida local, si; pero de modo bien lejano, de manera bien indirecta. Hasta mi llegaban los ecos y vocerío de sus programas... Eran políticos! Tenían que serlo... Iban a compartir la augusta misión de legislar... Bah!... Fueran con Dios. Iban a legislar para Soria, si; para Almazán, para Agreda; pero iban a legislar también para Andalucía, para Extremadura, para Cuba Filipinas (cuando éstas eran ¡ay! españolas colonias), para la Patria toda.

Su acción refleja en nuestros solares iba a ser bien corta y diluida. Éramos la parte de un todo... Bah! Fuéran con Dios los tales respetables señores. Pero ahora... Ahora se trata de unos ciudadanos que van a tener a su cuidado y manejo los intereses; el presente y el próximo porvenir de nuestra propia y solariega casa; de unos señores que van a disponer de algunas frioleras locales como la instrucción, la moral, la higiene, la beneficencia... Que en esos pueblos, en esas pequeñas agrupaciones de población rural, algunas de las cuales atisbo yo desde mis alturas, van a repartir el tributo, a valuar la riqueza, a mangonear en los pinares, a disponer de la modesta caja municipal.

Aquí, en Soria, esos padres de familia van a ejercer con los hijos de todos, los vecinos funciones patriarcales, de tutela y de represión. Seguramente pretenderán sacar de los infectos locales de este palacete las mal traídas escuelas. Seguramente se pondrán a corregir a los niños que jueguen... a los prohibidos; á esas mozas que vayan ensayando su futura prociudad; á esos mendigos que, sin comer ellos, no dejan comer tranquilos

los á los demás; á esa blasfemia campanante por las calles; á esas pocilgas por viviendas; á esa incultura general de que se habla... Y para ello, solo para ello van afanosos en busca de electorales, decididos, resueltos á descuidar sus comercios los unos, sus agencias políticas los otros, su tranquilo far niente los de más allá. Solo para eso, piden, indagan, requieren, suplican, amenazan, imponen... Queridísimos y altruistas señores! Ya veo, ya desde esta Torre vuestros nombres estimabilísimos. Representáis capacidades, intelectualidades, prestigios! Vais derechos al sacrificio. Pero... ¡buscáis los votos con demasiado afán!

No sería preferible que los electores impusieran vuestro nombre? Buscáis, pedis, suplicáis el voto? En nombre de quien? En el propio? En el de un programa? En el de un partido político? Están los términos cambiados! Yo veo desde aquí el pasado y el presente...

No tendréis pueblos, municipios, mientras sean estos los que os busquen. Sois vosotros, pueblos, los que habéis de buscarlos!

### La Prensa

Hasta hoy no podemos afirmar sobre el acto realizado ayer en la Fuente de la Teja, más, que los prestamistas, revendedores, taberneros, librepensadores, rebeldes y asiduos á los cafes cantantes que con el Sr. Sol y Ortega y algunos otros caballeros inominados pasearon por Madrid, se comieron la merienda, sin que hayamos podido aprender qué es lo que hicieron después, aunque no será extraño que el pueblo sufra la descarga y tenga que limpiarse y taparse las narices, como medida necesaria para evitarse las molestias consiguientes.

Si no fuera tan triste, sería cosa de morirse de risa viendo cómo hace el ridículo la prensa rotativa, hinchando esas manifestaciones patrióticas y desinteresadas. El Heraldo, con sus aliados en esta ocasión el Imparcial, El Liberal, España Nueva y El País, dan ya por descontado el resultado final de la gran merienda; como serán tantos los comensales, se quedarán con hambre y se comerán al Gobierno, haciendo con esto un gran servicio á la causa de España que tan desastrosamente dirige Maura y los suyos.

Pero vino El Mundo, periódico liberal, si los hay, que adora á la libertad y á la cultura y nos dice literalmente: «A nosotros esa romería nos da tristeza, como nos da tristeza cuanto sea engañar á un inocente, una mujer, un niño, un pueblo, y esto es lo que hacen estos que se dicen protectores del pueblo, y se llaman liberales, requieren á las masas, les ofrecen lo que no han de cumplir, se suben á sus hombros, obtienen el poder y burian sangrientamente á quienes les amparan», y termina prefiriendo todo á la triste maña de engañar á la opinión, arrastrándola á movimientos de exterior patriótico, nacional, mas cuyo solo objeto es que el Sr. Moret—que no quiere volver—vuelva al Gobierno.

¿Será cierto lo que esta vez dice El Mundo, tan liberal y más anticlerical que los del truí? Por esto, después de leer unos y otros periódicos, nosotros no sabemos la verdad de los fines que persiguen los romeros de la Fuente de la Teja, ni la importancia de su acto y, después de haber perdido el tiempo, el dinero, la paciencia y la vista leyendo los periódicos, sólo deducimos que es cierto que se comieron la merienda y probable, que, después de cumplirse al pie de la letra lo que dice El Mundo, tenga el pueblo que limpiarse ó, por lo menos, taparse las narices, para evitarse en parte los efectos de su desatinada conducta, dejándose impresionar y arrastrar por una prensa que de modo tan burdo la explota.

Lo compadecemos, pero él se tiene la culpa; ¡si no compra y leyera esas hojas, otra y mejor sería la situación del pueblo español!

### JOVENES CULTOS

Me escribiste desde un pueblo de la provincia un apreciable joven que se dedica á leer todo cuanto llega á su vista, y me pregunta cándido si él lograría esa cultura que ahora todos predicaban. Vaya en estos renglones, por cortos, una receta práctica de conseguirla.

Empiezas, caro amigo, por no hacer caso, del maestro del pueblo, ni de los viejos; (pues del cura, supongo, no sin motivo, que ni lo ves en casa ni vas al Templo). No estudies la gramática, por que te estorba; abandona los libros, si son de texto; ¡nada de geografía ni de aritmética! Nada de historia arcaica, ni de derecho. No te importe un ardite saber que existen golfos, mares, montañas, valles y estrechos. ¡Ni te importe un comino saber la regla de tres, ni aligaciones, ni los descendentes! Olvida el castellano, que antes sabías, y aprende el castellano que ahora sabemos. Si quieres más cultura, coge los trastos (cuartillas, porta-plumas, plumá y tintero), y lánzate á la bella literatura, y atrévete con todo... lo que no es nuevo

Pero, no, caro amigo; son estas cosas para que yo las trate contigo en serio. ¿Quieres ser culto, dices? Bien, pues estudia! No en fuentes periodísticas. En libros buenos. Busca un sabio maestro que te dirija del estudio ¡tan duro! por los senderos; y verás, si es que al cabo saber alcanzas, como cuanto más sabio, se es más modesto.... ¡Y no hagas caso nunca de papelititos que predicán cultura pero... de lejos; pues los que casi siempre los escribimos huímos del estudio profundo y serio. Y si algunos pisamos, tal vez las aulas, fué bastante de prisas... por poco tiempo. ¿Quieres ser culto en algo? ¡Singulariza! Hazte buen literato, buen financiero, estudia un solo ramo de humana ciencia, que si en ella no llegas á ser maestro, podrás hacer airoso papel; cuando hables de lo que cultivares constante y serio. ¡No intentes como algunos, saber de todo, pues quedarás al cabo soberbio necio! ¡Y riéte de aquellos que nos predicán por la amada cultura... sin dar ejemplo! Y sobre todo, amigo, sé ciudadano; procura entre los tuyos ganar un puesto. Que es más útil cien veces que un literato (salvo el caso, improbable, de ser un genio) un labrador, un sastre ó un buen cajista. Un marino, un soldado y ¡hasta un cochero! Que el que guía, defiende, labra ó compone si domina su oficio ¡Ya hace algo bueno!

### El agua y su uso.

A pesar de la abundancia, con que la Providencia dotó á la tierra de este precioso líquido; que ya indica cuán grande debe ser su utilidad, sin embargo en los pueblos apenas si se le concede otro uso más que para beberla y para sus campos.

Esta especie de hidrofobia exterior, que tan arraigada está entre la gente del campo, nace de múltiples prejuicios, todos infundados, y es causa de un sin número de accidentes, algunos de ellos graves.

Quisiera dar un consejo tan claro como terminante y solo encuentro uno que es, el hacer lo contrario de lo que se suele hacer.

Es tal el horror que por su uso al exterior del agua sienten la mayoría de las gentes que seguramente las hay, que solo cuando Dios manda de improviso lluvia la ponen, bien contra su gusto, en contacto con su piel.

Que esto es contra la higiene, no hace falta demostrarlo, pues sabido es la grandísima di-



Por telégrafo

Madrid 19 (11,50 m.)

Las comunicaciones marítimas

Se confirma que seguirán prorrogándose las sesiones del Congreso hasta que sea aprobado el proyecto de comunicaciones marítimas.

Del extranjero

Noticias de Roma dan a conocer la extraordinaria solemnidad que revisiten las fiestas de la beatificación de Juana de Arco.

Telegrafían de Turquía la continuación de los graves desórdenes de que vienen siendo teatro la capital y algunas importantes poblaciones en las que reina el pánico ante la actitud de las turbas.

Han sido firmados los decretos nombrando al Emmo. Cardenal Aguirre, Arzobispo de Burgos, para la silla Primada de Toledo, y al Sr. Murúa, Obispo de Lugo para el Arzobispado de Burgos.

El Sr. Besada ha asegurado que antes de fin de mes lea los presupuestos generales ante las Cortes.

R. QUINTERO

En el hogar

Charada

—¿Cuánto dirás que me cuesta este dos dos tan bonito. —Es de prima tertia? —¡Sí! pero ya ves que es artístico. —¿Cuatro duros? —¡Cuatro duros! Me ha costado 25! —¡Eso es tertia prima! —No. —¡Esta firmado! —¡Es lo mismo! —Entonces es que tu crees que es un todo el que lo hizo. Solución a la anterior: Gómara.

ca de Colombia para el cumplimiento de las sentencias civiles dictadas por los tribunales de ambos países. Disponiendo que las Sociedades cooperativas estén obligadas a la comprobación de las pesas y medidas que use.

El Ayuntamiento de Madrid, se ha reunido la junta municipal del Censo para designar los adjuntos y constituirse las mesas, pero no pudo llevarse a efecto por la renuncia que hicieron los presidentes nombrados.

Aprovechando la tarde verdaderamente estival que hoy disfrutamos, los republicanos han acudido en compactos grupos a los alrededores de la entitulada Fuente de la Teja, para meditar en agradable compañía de sus familias, amigos y allegados.

Por lo que pudiera suceder, se adoptaron algunas precauciones y guardias del cuerpo de seguridad de caballería, de policía urbana, de la ronda secreta etc., vigilan los grupos a fin de evitar cualquier desafuero.

Respondiendo a la consigna dada por el Sr. Moret, es contadísimo el número de liberales que asistió, habiéndose negado también a acudir D. Melquiades Alvarez, que como es sabido, tiene un pie en la monarquía.

La aprobación en el Congreso del proyecto de amnistía ha producido gran entusiasmo entre los que indudablemente alcanzarán su libertad por virtud de esa ley, algunos de los cuales ruegan a los políticos de su confianza, que procuren interponer su influencia a fin de que el Senado apruebe el proyecto en una sesión.

Hoy se encuentran desanimadísimo los círculos políticos. Los escasos concurrentes a ellos, hablaban de los futuras elecciones, del discurso que anoche pronunció el señor Moret, de los trabajos que realizan los republicanos, creyendo derrotar a los monárquicos y de otras cosas de actualidad palpitante.

R. QUINTERO

familia, con objeto de pasar en ellas una breve temporada. Deseamos le sea agradable su estancia en dicho punto.

Ayer, 18, fué pedida la mano de la señorita María Josefa Escamilla para nuestro amigo D. Emilio Casalduero y Morella. La boda se celebrará el próximo mes de Julio. Enviamos nuestra cordial enhorabuena a los novios, así como a la madre de la señorita Escamilla, doña Josefa Lapuente.

Hemos tenido el gusto de ver salir de paseo a la respetable Sra. doña Eusebia Dominguez, a quien sus dolencias hacia tiempo que la obligaban a permanecer en casa. La felicitamos, deseándole un completo restablecimiento en su quebrantada salud.

Ha sido nombrado Ayudante del Instituto General y Técnico de Santiago, D. Lorenzo Pina. Nos alegramos.

Nuestro amigo don Casto Moñux, párroco de Peróniel, de cuya enfermedad dimos cuenta en nuestro número anterior, visitó ayer nuestra redacción, comunicándonos la agradable noticia, de que su enfermedad no tiene la gravedad que se temía. Por ello le felicitamos deseándole pronto y completo alivio.

También hemos recibido la visita de nuestro amigo el párroco de Villaseca de Arciel, don Isidoro Gallego. Bienvenido.

Con motivo de la enfermedad que aqueja a don Cirilo García, ha llegado su hijo, don Ezequiel, empleado en la secretaría de Instrucción pública de Logroño. Sentimos el motivo del viaje, y deseamos que su estancia en esta capital le sea agradable si vé a su querido padre mejorar en su salud, por lo cual hacemos sinceros votos.

Hoy salen para Guijosa y Vinuesa respectivamente nuestros amigos, don Julián Garcés y don Manuel Hortal. Buen viaje.

Enfermos.

En la noche del sábado al domingo se administró el Santo Viático a la joven Eusebia Castro, enferma de gravedad. Como su Divina Majestad salió de la parroquia de la Mayor, donde celebraba en dicha noche su vigilia el turno de San Saturio, de la Adoración Nocturna, la mitad de la guardia acompañó al Señor, revistiéndose con este motivo extraordinaria solemnidad el piadoso acto.

De nuestro corresponsal en Madrid

Madrid 18 de Abril de 1909.

El Gobierno sigue mostrándose muy satisfecho de los proyectos leídos el miércoles en el Congreso por el ministro de Hacienda.

Este continúa recibiendo felicitaciones de las Cámaras de Comercio y otras entidades.

Sin embargo, muchos se muestran desconfiados respecto a la aprobación de los proyectos, pues estas no satisfacen del todo a elementos que, como los católicos, son partidarios de un recto orden administrativo.

Y es indudable que los proyectos de Besada lo alterarán mucho.

La Gaceta publica hoy el convenio celebrado entre España y la República.

una escuela de adultos, quiere V. decir: como dijo V. de adulterio!...

Lo mismo dá; y al buen entendedor...

Estada casado nuestro alcalde con Rita Trillo, mujer que, á decir de sus vecinas, era un armá de carnes, en la que hubo, á los no muchos meses de casados, un hijo como unas perlas, rollizo y esponjado que lo bendijera Dios, á quien se le puso en pila Bartolomé, nombre de todos los primogénitos de la familia Cerro, desde tiempo inmemorial.

Roque—le dijo un día sená Rita (esta no pudo llegar nunca á Doña) cuando nuestro Bartolo frisaba en los doce abriles:—era mesté di pensando en el porveni de Bartolito.

Figúrate tú—le respondió—si pensaré, que hace un año que no reconcilio el sueño, dale que dale, reinando en la cosa y sin ver la absolución del proglema.

Yo, la verdá: si tuviera el logro de verlo en los altares...

Ritilla, has dado el gran glope: nada: quiere decir que al deseminario con él. Si canta misa, tanto mejor, porque créete que tengo verdadera voca-

L. Larruga DENTISTA. Especialidad en construcción de dentaduras de los isetemas más modernos, á las que por sus procedimientos especiales de construcción ha conseguido dar la más PERFECTA ADAPTACION, SOLIDEZ Y LIGEREZA. Orificaciones, empastes, incrustaciones de oro y esmalte, coronas, dientes de espiga, puentes y demás trabajos especiales americanos en oro y esmalte. Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental. PERMANECERA EN SORIA HASTA EL 30 DE ABRIL. Consulta de nueve á una.—Fonda del Comercio. Recomienda á sus clientes procuren consultarle en los primeros días, pues no podrá prorrogar su estancia por más días de los indicados. Todos los trabajos quedan garantizados.

ción de verlo hecho cura. Si nó, con tal que se esarne... Y con esto, y con comprarle un ajuar de lo más tieso y más chillón que los tenderos ambulantes llevaban á Cascotes, y con decirle al maestro de escuela que con que les entregara una oreja de Bartolillo si era desaplicado tenían ellos bastante, á los fines de septiembre de aquel mismo año salieron para Sevilla, Rita, sobre una yegua con jamugas, y Don Roque, en un muloespelurciado, pero de buen andar, con Bartolo á las ancas; los padres sonando con la mitra de Toledo ó el Archipampampanato de las Indias, y Bartolo, refunfuñando, si tenía que refunfuñar, por sentirse más inclinado al esparcimiento de Cascotes, que á lo que él se figuraba que el se figuraba que debía ser una casa donde "se aprendía á cura... Omitamos en gracia de la brevedad el examen de ingreso, en el que el chico no rebuznó por milagro patente de la Virgen del Monte Patrona del pueblo, á quien Rita dejó dos velas en ofrenda y otro par prometido si "salía en bien de los desámenes...; pasemos en silencio la compra del palanganero, ja-

Maximino Peña: Este tan notable como modesto pintor ha expuesto en la casa Vilches una serie de cuadros que justifican su bien ganada reputación de artista de primer orden. Entre otros llaman poderosamente la atención de los peritos en el arte, los retratos de la señora Marquesa de Cortina; familia de don Vicente Zaldo, los cuadros de escenas fantásticas. Coquetaría y Pudor, El diávolo en la aldea, y otros muchos más, de escenas y tipos de nuestra región.

Felicitamos sinceramente á Maximino Peña y le deseamos que recoja abundantes frutos de gloria y dinero como justa recompensa de sus trabajos y méritos.

Los señores Roig y Gutiérrez, profesores de violín y piano, han dado un notabilísimo concierto en el Circulo Mercantil, del cual salieron satisfechísimos, los que tuvieron la fortuna de escucharlo.

No nos extraña porque conocíamos á los señores Roig y Gutiérrez y nos consta que son extraordinarias sus aptitudes para hacer sentir á sus oyentes las esquisitas dedicadesas del divino arte.

Esta noche se celebrará en el Casino de Numancia otro concierto con el siguiente programa:

«Escena de Baile, op. 100», Beriot. «Sierra Morena Serenata andaluza», Monasterio.

«Minuet op. 14», Paderewsky. «7.º air varie op. 15», Beriot. «Celebre kubelik Serenata», de F. Drola. «Jota de Pablo op. 52», Sarasate.

Ayer, citados por el señor Presidente de la Audiencia, se reunieron los directores de los periódicos, en el despacho de dicho señor, para tratar asuntos que interesan á los reunidos.

Hoy se reunirán, según se nos dice, en el Gobierno civil, citadas por el señor Gobernador, representaciones de las entidades mercantiles, sociales y políticas para ver el modo de que, mediante los buenos deseos de todos, se llegue á un acuerdo en la designación de candidatos que puedan ser votados por todos los elementos de Soria, seguros de que ofrecen garantía suficiente para desempeñar con celo y probidad el honoroso cargo de concejal.

Hoy ha comenzado, frente á nuestra redacción, el arreglo del adoquinado de la calle del Collado, mejora que hacia tiempo se dejaba sentir en la principal vía de Soria. Nuestro deseo es que las obras no se interrumpan, y terminada esa calle, se arreglen otras muy necesitadas de ello.

Terminándose ya el derribo del que fué palacio de la Vilueña, y de las tapias que circundan su extensa huerta, es hermosa la perspectiva que, desde el paseo de la Alameda de Cervantes, ofrecen la estación del ferrocarril, la carretera y los montes que se divisan á lo lejos. Creemos que es la más bella de Soria y la única, que, sin salir á las afueras, podemos disfrutar en esta capital, sin que las peladas cumbres de sus montañas nos cierren el horizonte. Ayer, como día festivo, gozarian los sorianos contemplando vista tan agradable.

En el día de hoy ha informado por primera vez ante la Audiencia el abogado del Estado, nuestro amigo D. Valentín G. Ugalde. Enhorabuena.

De sociedad

Han salido hoy para sus posesiones de Hinojosa, los Sres. de Jiménez y su distinguida

5

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

JUSTA Y RUFINA

darse socrepopeya. El, era tan amante de la ilustración, que hasta quería establecer una escuela nocturna de adulterios y así se lo propuso al señor Cura Párroco, á ver qué le parecía.

¡Cristiano!—le respondió el señor Cura—¿está V. en sus cabales? ¿una escuela de adulterio?...

¡No me venga V. á mí—le replicó—con alucinaciones personales; que la cosa me parece que es digna de todo emporio. ¿Por qué no ha de haber aquí todas las noches una escuela nocturna, donde tantísimo bruto, que no sabe ni deletrear aprendan á leer y á escribir?...

¡Acabáramos!—dijo el Párroco—

AGUAS MINERALES NATURALES DE

# CARABANÑA

PURGANTES Depurativas Anti-biliosas ANTI-SEPTICAS

## Nicasio Ruiz

60, Collado, 60  
**SOMBRETERIA SORIA**

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Corras de viaje y de fantasía, desde 1 a 4 pesetas.

Para señores, sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera.

Se reciben encargos a la medida servidos a las veinticuatro horas.

**ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA**

Esto se demuestra con las obras.

## LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

## Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

**Especialidad en calzado de lujo**

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA



**OPTICA**

Relojería y Taller de H. Pastora.

Concesionario de los Países Bajos. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (opositorales)

**Nada más apropiado para amenizar las veladas que celebran en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortea entre los concurrentes.**

## Biógeno Khonill

Usando el Biógeno Khonill desaparece la fatiga, se recobran las fuerzas, abre el apetito, sobreviene sueño tranquilo y reparador, reaparece la alegría y bienestar general. Se curan las enfermedades del estómago, Neurastenia, Anemia, Escrófula, Raquitismo, Neuralgias; los desaparece las menstruaciones difíciles y facilita a los niños un metódico y seguro desarrollo.

DE VENTA EN SORIA

Gran Farmacia y Droguería de D. Enrique Ramirez.

Portales del Collado, núm. 5

## Hemoglobina líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de los jóvenes.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, energética y rápida; y por su poder nutritivo tonifica, y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquitica.  
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

### La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro e Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

**LA IODHYRINE del DOCTOR DESCHAMP**  
(Sellos pitulares)  
**HACE ADELGAZAR**  
progresivamente en pocas semanas.  
Es el Especifico por Excelencia de la  
**OBESIDAD**  
Único producto serio, garantido absolutamente inofensivo. Sin acción nociva sobre el Corazón, el Estómago, los Riñones. No deja arrugas. Conviene a ambos sexos.  
LABOR. DUBOIS-LALEUF, 7, Rue Jardin, PARIS (FRANCE).  
y en todas las buenas Boticas.  
UNICOS REPRESENTANTES en ESPAÑA: DOMENECH y A. LOPEZ, Pl. Nueva, 3, BARCELONA.

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6.

## Ferretería y taller de Cerrajería

## CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia  
Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

## Solución Benedicto

DE GLICERO-FOSFATO DE CAL **Creosotal**  
CON

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 pts. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.—En SORIA, D. José Morales Orantes, Collado, 6.

## Gran comercio

Tejidos nacionales y extranjeros

## José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina a la plaza de S. Esteban

## EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser este quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse a esta antigua casa se dirigirán todos a mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer a la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo **Juan Lapuente Muriel**

## Fábrica de Jabón de todas clases

Premiado con dos medallas de oro y plata

## Fábrica de Lejía líquida

Para el colado y saneamiento de la ropa.

## Almacén de Coloniales

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos a todo el que compra para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Pedro Llorente

ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

## Chocolates Llorente Marca "El León,"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha a la vista del público.

El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE marca EL LEON, se le invita a que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.

**El "Chocolate Llorente" es el mejor de todos**

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de los productos que elabora.

**LAXANTE DEL DOCTOR DESCHAMP**  
PASTILLAS PERFORADAS  
compuestas de extractos vegetales, absolutamente inofensivas. Es el mejor  
de sus generos y el que se conoce. No irrita ni produce pesadez al estómago.  
Es el preferido de los niños y personas reacias a los purgantes.  
Labor: DUBOIS-LALEUF, Paris  
Representantes: DOMENECH y A. LOPEZ, Plaza Nueva, 3.  
ADASE EN

De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Orantes, Collado, 9.

## GRAN TALLER

## ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y a precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

## MANUEL GUZMÁN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)  
No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria